
アンケート集計（１４名分回収） 

≪第３1 回患者会≫ 迷いをなくす！ために学ぶ集い 

2019年 10月 27日 

本日は第 31回患者会 迷いをなくす！ために学ぶ集い にご参加いただき、誠にあり

がとうございました。 

今後の患者会活動の参考のため、皆様のご意見を頂きたく存じます。お手数ではござい

ますが、以下のアンケートへのご協力をよろしくお願いいたします。 

いずれかに〇をつけてください。 

また（  ）内は当てはまるものに〇を、〔  〕にはご自由に意見を記入してくださ

い。 

赤字が回答です。 

（１）今回の講演会はどのようにしてお知りになりましたか。（複数回答あり） 

① しまうまサークル＠関西のWEBサイトを見て     ９ 

② しまうまサークル＠関西からのお知らせを読んで    ６ 

③ その他のサイトやブログを見て            ０ 

④ ポスターやチラシを見て               ０ 

⑤ 友人に誘われて                   １ 

⑥ 病院（医師・がん相談支援センター・その他）からの案内 

⑦ その他                       １ 

〔患者会からの案内メールをみて    〕 

 

（２）あなたのお立場は 

① 患者 １２（治療開始前・治療中３・治療後フォロー中 5年以内４・治療後 5年

以上経過１）  

② 患者の家族 ２ 

③ 患者の友人 

④ 医療関係者（医師・看護師・薬剤師・その他〔                 〕 

⑤ 医療関連企業 

⑥ その他〔                                〕 

 

（３）あなたの年代は 

・20代以下 ・30代 ４・40代 ４・50代 １・60代 ３・70代以上 ２ 

 

（４）講演に関するご感想・先生へのお礼の言葉などをお願いします。 

１「正しいがん情報の見分け方」 

 国立がん研究センター がん対策情報センター 

 センター長 若尾 文彦先生 

・大変参考になった  １４・やや参考になった  ・どちらともいえない  

・あまり参考にならなかった 

ご感想など 



  ・今後、インターネットの活用をもっと行っていこうと思いました。 

  ・ネット情報に本当にほんろうされます。いろいろ健康食品など手に 

   取っています。まずは、国立がんセンターのホームページなどの 

   情報をしっかり読みたいと思います。 

  ・もう少し早くに先生の話を聞けてたらと言う部分もありましたが、 

   （今後について）いろいろと勉強になりました。 

  ・気になる話題でした。希少がんゆえ今まで飛び付くことはなかった 

   のですが、治療法がなくなった時に気をつけます。又、知人等には 

ちょっと待ってと言えるかなと・・・ 

     ・インターネットなどでたくさんの情報があふれているため、正しい情報、 

信頼できる情報源などを学べることができてとても助かります。 

調べて見極めてから治療に役立てます。ありがとうございました。 

     ・相談しやすいお優しい雰囲気で、内容もとてもわかりやすかったです。 

術前に知っていれば・・・と悔やまれます。レジュメの字が小さすぎる 

   ページがあって、そこだけ大きくして頂きたかったかな・・・（すみません） 

  ・免疫療法のお話を聞くことができ、勉強になりました。今まで勘違い 

   してたようです。これからは気をつけてネット検索しようと思いました。 

 

 

２「直腸ＮＥＴに対する内視鏡診察の最前線」 

  京都府立医科大学 消化器内科 

  講師 吉田 直久先生 

・大変参考になった  １４・やや参考になった  ・どちらともいえない  

・あまり参考にならなかった 

ご感想など 

                                       

  ・とてもわかり易く、興味深かったです。検診率の低さは国をあげての 

   取り組みが必要。仕事中の時間保障など。 

  ・検査や治療の動画を見る機会がなかったので、すごく貴重な体験を 

   させてもらいました。 

  ・わかりやすく、自分にかさねて聞ける所がいくつもあり、もっと 

   いろいろ聞きたかったです。 

  ・すごくわかりやすくて参考になりました。でも・・・、もっと早くに 

   知っていればと・・・ 

   １０年前にＥＭＲで切除したのですが、１０年前にはここまで進歩して 

   いなかっただろうな・・・表面にも凹みがあったので今思えば転移する 

   ものだとわかりました。 

  ・直腸ＮＥＴＧ１で、１０ｍｍEＳＤ切除しましたが、残存が見られるが 

   経過観察中。今年９月にも内視鏡検査しましたが、経過観察で良いとの 

   ことで現在に至ります。もし、病変が見られたら、その場で切除する 

   から大丈夫と言われていますが、一度切ってさらに切ることができるか 

   わからず、将来不安です。今後も勉強していきたいです。 



   ありがとうございました。 

  ・直腸 NET４ｍｍ切除したものです。画像を見ながらの解説が大変わかり 

   やすくとても良かったです！！自分の施術もこうだったのかな・・・と 

   実感できました。予後の件、主治医は１年後検査、後は５年後内視鏡で 

   よいと言っておられ、悩みます。 

  ・いろいろと詳しいお話し、ありがとうございました。楽しく又、とても 

   わかりやすかったです。 

  ・又、先生のお話を直接お聞きしたいと思いました。 

 

（５）本日の患者会へのご意見、ご感想等をお願いいたします。 

                                         

  ・出席して、たいへんよかったです。 

  ・直腸 NETの体験が聞けてよかったです。 

  ・皆様のお話を聞いて、同じ立場であるとわかり、安心したと同時に心強く 

   思いました。ありがとうございました。 

  ・同じ病気の方たちとお話ができ、元気をいただきました。いろいろ役員 

      さんには、ご準備等お世話をおかけ致しました。ありがとうございました。 

     ・皆、よく勉強しており、情報交換ができ、大変参考になった。 

     ・定期的に同じ病気の方と顔を合わせれて嬉しかったです。 

     ・４回目の参加ですが、又、来たいと思いました。 

     ・直腸ＮＥＴの先生の話は、とてもわかりやすかったです。手術前の方には 

      大変参考になったのではないでしょうか。 

     ・参加して本当に良かったです。実感できるお話しばかりでｇｏｏｄでした！ 

     ・今日は直腸ＮＥＴのお話が聞けて良かったです。 

 

（６）もっと知りたかった情報や今後どのような内容の講演会を企画したらよいのかご

意見をお願いします。 

 

   ・直腸 NETの再発率（Ｇｒａｄｅ別）を知りたいです。                                 

   ・そもそも癌の原因はどういうところにあるのか。加齢と言われると                                  

       あきらめてしまう。生活習慣病とも言われるが、治療しても同じ 

       環境にいれば、再発も考えられる。どういうことに注意が必要か？ 

      ・これくらいのペースの方が頭に入りやすいと思いますので、この 

ペースで企画して頂きたいです。 

      ・薬の種類が少ないので、使える薬がなくなった場合等どうするのかなと。 

 

                                                                                                           

ご協力ありがとうございました。ご記入いただきました個人情報は、本目的以外に使用す

ることはありません。 


